

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

A Toulouse, le 07 décembre 2023



L'Établissement français du sang Occitanie appelle à une mobilisation à l'approche des fêtes.

Augmentation des besoins des établissements de santé, fréquentation trop faible des collectes : le niveau des réserves de sang en Occitanie est au plus bas, en faisant l'une des régions les plus touchées de France. C'est pourquoi, l'Établissement français du sang (EFS) invite chacune et chacun à donner son sang en cette fin d'année pour continuer à répondre aux besoins des patients. Don de sang, don de plaquettes, don de plasma : le niveau de prélèvement en collecte doit être régulier pour garantir à chaque patient le produit sanguin dont il a besoin.

Le mois de décembre, une période moins propice aux dons de sang

Si le sujet n'est pas une nouveauté, il est important de le rappeler chaque année : **le mois de décembre est souvent marqué par une baisse de la fréquentation des collectes de sang.** Période de préparation des festivités, de rassemblements familiaux mais aussi période favorable à la propagation des virus hivernaux (comme la grippe ou le Covid-19), qui empêchent temporairement de donner son sang, l'établissement constate une baisse des dons. Différents phénomènes qui ont des conséquences directes sur le niveau des réserves de sang.

"Actuellement en région Occitanie, la situation des réserves de sang est préoccupante. La cession de produits sanguins aux établissements de santé est en hausse depuis quelques semaines, tandis que la fréquentation des collectes demeure trop faible. En conséquence, la région connaît l'un des niveaux de stock les plus bas en France. Face à cette situation, les perspectives pour le début de l'année sont inquiétantes. Il est crucial de mobiliser chacun et chacune pour préparer la période des fêtes de fin d'année et relever le défi des 1 000 dons par jour !" précise Dr Mohamed El-Rakaawi, Directeur de la Collecte et de la Production à l'EFS Occitanie.

Tous les groupes sanguins sont nécessaires

Porteurs du groupe sanguin A, AB, B, O, avec un rhésus positif ou négatif : **l'ensemble des donneurs est invité à se rendre en collecte** pour donner son sang, ses plaquettes ou son plasma en cette fin d'année. Tous les groupes sanguins sont en effet utiles pour aider les patients en attente d'une transfusion sanguine.

Parole de donneuse

« Pendant 4 ans, j'ai donné mon sang : c'était important pour moi de venir en aide aux gens qui en auraient besoin. Cette année, j'ai subi une intervention chirurgicale qui m'a conduite à faire une hémorragie massive. J'ai dû être transfusée. Mon engagement a alors pris tout son sens, alors que j'ai eu à cœur pendant 4 années à donner, c'est moi qui ai eu besoin de recevoir. » Cassandra, 22 ans



Nos lieux de collecte restent ouverts pendant les fêtes

Les maisons du don et les collectes mobiles vous accueillent tout au long du mois de décembre, même pendant les fêtes. Le don de sang est un geste généreux et simple qui permet de sauver la vie de milliers de patients.

Pour savoir où donner, seul, entre amis ou en famille, rendez-vous sur dondesang.efs.sante.fr ou l'appli Don de sang.



À propos de l'EFS

L'Établissement français du sang est le service public du sang en France.

Nous sommes 10 000 professionnels, médecins, infirmiers, biologistes, techniciens de laboratoire, pharmaciens, équipes de collecte, chercheurs, personnels administratifs... animés par une même conviction : **notre mission est vitale.**

Nous sommes présents tout au long de la chaîne du soin. Notre expertise en biologie médicale et de la greffe nous permet de diagnostiquer des maladies. Nous contribuons ensuite à soigner chaque année plus de 1 million de patients : ceux qui nécessitent une transfusion ou une greffe, en assurant la collecte de sang en France et en mettant à disposition les produits sanguins, tissus et cellules dont ils ont besoin. Nous capitalisons sur ces savoir-faire pour innover et développer des procédés et traitements médicaux qui bénéficieront au plus vite aux patients. Nous participons enfin à former des professionnels de santé en France et dans le monde, en leur transmettant notre connaissance aiguisée du sang.

Nous donnons au sang le pouvoir de soigner et sommes ainsi un acteur à la fois unique et essentiel du système de santé français.

Contact région Occitanie

Mustapha KANITE
Responsable promotion du don
06 48 50 45 10
Mustapha.kanite@efs.sante.fr

Elodie TAHMASSEBI
Directrice communication & marketing
06 73 53 98 81 elodie.tahmassebi@efs.sante.fr

Contact par département

Aude / Gers

Clemence Fleuriault / Chargée de promotion du don
Clemence.fleuriault@efs.sante.fr / 07 61 41 15 24

Aveyron / Lozère / Tarn

Mustapha Kanite / Responsable promotion du don Occitanie
Mustapha.kanite@efs.sante.fr / 06 48 50 45 10

Gard / Hérault

Audrey Marron / Responsable promotion du don Languedoc
audrey.marron@efs.sante.fr / 06 87 98 74 45

Haute-Garonne / Ariège

Priscilla Agostini / Responsable promotion du don Garonne
priscilla.agostini@efs.sante.fr / 06 72 30 32 75

Lot / Tarn et Garonne

Déborah Iragne / Chargée de promotion du don
deborah.iragne@efs.sante.fr / 06 59 49 50 07

Pyrénées-Orientales

Jérôme Hoiry / Chargée de promotion du don
Jeromine.hoiry@efs.sante.fr / 06 45 84 81 38

Hautes - Pyrénées

Sonia Barbe / Correspondante communication
Sonia.barbe@efs.sante.fr / 05 62 34 85 53